

Triesenberg mit ehemaliger Mutterpfarrei Triesen (Aufn. Foto Gross-Aero, St. Gallen 1951)

I. Vorgeschichte

Wenn anzunehmen ist, dass bevorzugte Lagen auf der sonnigen Terrasse von Triesenberg schon früh besiedelt waren, so erfolgte doch die eigentliche Besiedlung des Triesnerberges erst gegen Ende des 13. Jahrhunderts durch die eingewanderten Walliser. Eine Urkunde 1) aus dem Jahre 1355, die älteste, welche von den Wallisern berichtet, bestä-

¹) JBL/Bd. 2, S. 122 f. u. Bd. 9, S. 107. – (JBL = Jahrbuch des Historischen Vereins für das Fürstentum Liechtenstein).